PARA VER LA OBRA COMPLETA
INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS
DE NUESTRO SITIO.

que significan " voz de oro". Comúnmente la gente lo llama de Acapro, Curari, Araguán o Cañada, Flor Amarilla y Puy. El nombre de este árbol autóctono, quedó registrado por primera vez en 1660 cuando al Sur de Píritu se fundó la población de San Miguel de Araveneyenan, en honor a este árbol.

Este árbol tiene un tamaño mediano. Su tronco puede crecer derecho o torcido. Sus raíces son profundas por lo cual es muy apropiado para embellecer jardines, parques, calles y avenidas; además es muy apreciado en el ramo de la carpintería, ya que su madera es dura, compacta, pesada, con textura fina, se conserva bien en lugares húmedos y no se resquebraja al ser expuesta a la intemperie.

El árbol crece en los bosques de los llaños venezolaños, en zonas semiáridas del norte de Venezuela, y crece hasta alturas de 1.200 metros. Se reproduce fácilmente por semilla; presenta crecimiento lento, pero tiene una larga existencia.

Una de las singularidades de este símbolo venezolano son sus flores maravillosos. Las mismas aparecen luego de épocas de sequía. Tiene una cantidad de flores impresionante y su atractivo perdura por varios días, de las mismas extraen el polen las abejas. Uno de los atractivos es que todas las flores brotan en la misma época, luego de lluvias intensas que se generan en medios de épocas de sequía. El color de la floración es principalmente de color amarillo.

La madera del árbol Araguaney es muy dura y tienen una consistencia compacta. Es tan pesado que si se tira un pedazo del árbol al agua éste se hunde. Por su masividad la madera de este árbol se ha utilizado para la realización de postes en la vía pública y también para la construcción de los ferrocarriles.

En un principio, la Fiesta del Arbol se celebraba con carácter de obligatoriedad en todas las escuelas del país, el 23 de mayo, de acuerdo con el decreto de Cipriano Castro, de 10 de abril de 1905. En 1909 se trasladó la fecha al 15 de mayo. Finalmente, por razones prácticas, se estableció el último domingo del mes de mayo.

Otros símbolos nacionales de Venezuela son:

- El Araguaney (Tabebuia chrysantha) es el Árbol Nacional desde el 29 de mayo de 1948, por resolución conjunta de los Ministerios de Educación y de Agricultura y Cría. Su nombre se compone de un vocablo de origen indígena y de la combinación de vocablos griegos que significan Flor de Oro, en alusión al color amarillo.
- El Turpial (Icterus icterus) es el Ave Nacional desde el 23 de mayo de 1958, según resolución conjunta de los Ministerios de Educación y de Agricultura y Cría. Es un pájaro de unos 24 cm de envergadura, que se distingue por su colorido amarillo-naranja en todo el cuerpo, excepto la cabeza y las alas, que son negras con partes blancas, y una mancha azul alrededor de los ojos.

El turpial o troupial (Icterus icterus) es una ave perteneciente a la familia de los ictéridos, originaria del continente americano. De aspecto pequeño, midiendo entre 15 y 22 cm, tiene la cabeza y las alas de color negro y el resto del cuerpo amarillo. Pueden vivir solos o en pareja y su canto melodioso es muy peculiar.



El Tejo de Colombia

El tejo es un deporte que se práctica en Colombia y que es muy popular allá. En el año 2000 fue nombrado como el deporte nacional.



PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Construcción en el 2003 de este monumento como homenaje al Municipio de Turmequé "Cuna Mundial del Tejo". Fue diseñado y construido por el Maestro Omar Santamaria, con la técnica chatarra.

El cacao se cultiva principalmente en Africa del Oeste, América Central y Sud América y Asia. El cacao se produce en los países en desarrollo, y se consume principalmente en los países desarrollados.

Este deporte autóctono de Colombia, era practicado ya hace más de 500 años por los habitantes de la altiplanicie cundiboyacense en los departamentos de Cundinamarca y Boyacá. En un principio los indígenas lo llamaban turmequé. Las personas que practicaban este deporte empleaban un disco de oro de 1,5 libras de peso.

Consistía en lanzar un disco de oro llamado "zepguagoscua", el cual evolucionó con los siglos en el juego del tejo practicado hoy en Colombia y de donde ha salido a sus países vecinos. Al popularizarse, el "zepguagoscua" fue sustituido por un disco de piedra.

Los indígenas acostumbraban a acompañar los partidos consumiendo chica (bebida alcohólica elaborada con maíz), mientras que en los tiempos modernos, como es de esperarse, los jugadores se refrescan con cerveza.

Hoy en día los jugadores practican este deporte con cualquier disco metálico de igual peso. Se hacen competencias tanto individualmente como grupalmente. También se practica en lugares limítrofes de Centroamérica.

El objetivo del juego es lanzar el tejo e introducirlo en un círculo metálico en cuyos bordes se colocan "mechas" (pequeños sobres con pólvora) que se llama el bocín. El equipo o jugador que logre reventar mayor cantidad de mechas gana el juego.

Para que un lanzamiento sea valido, el tejo debe caer directamente sobre los objetivos, sin tener contacto con objetos externos como el piso, tablas, bordes de la cancha u otras cosas.

Las distintas Ligas de Tejo se encuentran agrupadas en la Federación Colombiana de Tejo. Ésta avala a los distintos clubes, y promueve la celebración de certámenes locales, nacionales e internacionales.

Los eventos de tejo se encuentran patrocinados en mayor parte por las empresas de la industria cervecera. A los torneos concurren personas de todas las edades. Los equipos de tejo rivales son los ecuatorianos con los venezolanos.

La Producción de Cacao

La producción mundial del cacao se realiza especialmente en Ecuador. La producción principal de cacao se concentra en áfrica del oeste y representa cerca del 70 % de la producción mundial. Los principales actores son la Costa de Marfil, Ghana, Nigeria y Camerún. Aparte de África, otros grandes productores de cacao son Indonesia, Brasil, Ecuador, República Dominicana y Malasia. El cacao es la materia prima que se utiliza para fabricar el chocolate, que se comenzó a fabricar recién en el siglo XIX.

Desde épocas muy lejanas se comenzó con el cultivo del cacao. La vaina de este fruto fue empleada para la creación de una bebida, en la época de los "mayas", en México. Los primeros cultivadores fueron los indígenas toltecas, aztecas y mayas en México y Centroamérica mucho antes del descubrimiento de América.

Originariamente se consumía en forma de bebida que recibía el nombre de xocoatl y su sabor era amargo por lo que no a todas las personas les gustaba. Los españoles hacia el año 1550 le añadieron dulce y vainilla al, para dar forma al primer chocolate.

En un principio la bebida era solamente consumida por las personas integrantes de la corta y la realeza europea, lo su uso se extendió a toda la población.

Este cultivo tropical se puede cultivar en cualquier momento de año, el ambiente ideal no debe pasar los 20 grados. El árbol de cacao demora de cuatro a cinco años para producir frutos y de 8 a 10 años en lograrsu máxima producción.

